

QUILMES, 7 de septiembre de 2010

VISTO el expediente N° 827-0311/09 y la propuesta de aval de las Jornadas “Semana del Turismo 2010”, presentada por el Director de la Licenciatura en Administración Hotelera, Lic. Ariel Barreto, y

CONSIDERANDO:

Que las mismas se llevarán a cabo en la Universidad Nacional de Quilmes y resultan de interés para los alumnos y docentes de la Carrera de Licenciatura en Administración Hotelera, y para profesionales del sector turístico.

Que la relevancia de los invitados propuestos garantiza un resultado alentador en la calidad y pertinencia de las reflexiones.

Por ello,

**EL CONSEJO DEPARTAMENTAL
DEL DEPARTAMENTO DE CIENCIAS SOCIALES**

R E S U E L V E:

ARTICULO 1º.- Avalar las Jornadas “**Semana del Turismo 2010**”, a desarrollarse los días 21 y 22 de octubre de 2010, tal como se detalla en el Anexo que forma parte integrante de la presente Resolución.

ARTICULO 2º.- Regístrese, comuníquese y archívese.

RESOLUCIÓN (C.D.) N° 156/10

Firmada por: Dr. Martín Becerra
Director del Departamento de Ciencias Sociales

ANEXO

II Ciclo de Clases Abiertas “Semana del Turismo 2010 en UNQ”

27 de septiembre al 1 de octubre 2010

Objetivo:

La Organización Mundial del Turismo (OMT) el 27 de septiembre celebrará el 30 aniversario del Día Mundial del Turismo, cuyo lema será en esta ocasión **Turismo y diversidad biológica.**

Cuando el mundo se une para celebrar 2010 como el Año Internacional de la Diversidad Biológica, la OMT se complace en anunciar que las celebraciones del Día Mundial del Turismo (DMT), auspiciadas oficialmente este año por China, tendrán lugar bajo el lema Turismo y diversidad biológica (27 de septiembre, provincia de Guangdong). Este lema ofrece una oportunidad única de sensibilizar al público de la importancia de la biodiversidad para el turismo y del papel del turismo sostenible en la conservación de la vida en la Tierra.

La biodiversidad es un activo clave para el turismo y un elemento esencial de su crecimiento sostenible. Miles de empresas y productos turísticos de todo el mundo dependen de unos ecosistemas intactos y saludables que atraen a millones de turistas cada año. Como actividad económica de primer orden, el turismo sostenible tiene un importante papel y una responsabilidad en la gestión y la conservación de los recursos biológicos. Como fuente esencial de ingresos y de empleo, el turismo a menudo proporciona importantes incentivos para proteger la biodiversidad. El turismo sostenible puede además generar rentas significativas para la conservación y el desarrollo de las comunidades y ayudar a concienciar de los problemas que acechan a la diversidad biológica.

El lema Turismo y diversidad biológica es especialmente oportuno en 2010. Preocupada por la pérdida continuada de biodiversidad, la Asamblea de las Naciones Unidas declaró 2010 como Año Internacional de la Diversidad Biológica. El año coincide con el objetivo adoptado por los gobiernos en 2002 de lograr para 2010 disminuir significativamente la tasa de pérdida de biodiversidad.

«El turismo y la biodiversidad son mutuamente dependientes. La OMT desea despertar las conciencias y hace un llamamiento a los agentes del turismo y a los propios viajeros para que cumplan su

parte de la responsabilidad mundial de salvaguardar la intrincada red de especies y ecosistemas únicos que conforman nuestro planeta», manifestó el Secretario General de la OMT, Taleb Rifai.

Las principales celebraciones del DMT tendrán lugar en la provincia de Guangdong (China). Junto a una serie de actos culturales organizados por el Gobierno chino, la Administración Nacional de Turismo de China acogerá al grupo de reflexión del Día Mundial del Turismo de 2010, que abordará el tema de este año. El grupo de reflexión reunirá a importantes expertos en biodiversidad y a miembros de los medios de comunicación para poner de relieve la estrecha relación entre el turismo y la biodiversidad y buscar la forma de que el turismo contribuya a conservar la vida en la Tierra y su excepcional riqueza.

El Día Mundial del Turismo se celebra cada año el 27 de septiembre con el objetivo de fomentar la sensibilización entre la comunidad internacional sobre la importancia del turismo y su valor social, cultural, político y económico.

Institución del Día Mundial del Turismo

El 27 de septiembre de cada año, se celebra el día mundial del turismo instituido por las Naciones Unidas, donde se conmemora el aniversario de la aprobación de los estatutos de la OMT (Organización Mundial de Turismo) en 1970.

En su tercera reunión (Torremolinos, España, septiembre de 1979), la Asamblea General de la Organización Mundial del Turismo (OMT) decidió instituir a partir de 1980 un DIA MUNDIAL DEL TURISMO que se conmemoraría el 27 de septiembre de cada año con actos adecuados sobre temas que seleccionaría la Asamblea General de la OMT por recomendación de su Consejo Ejecutivo de la OMT. La principal finalidad del Día Mundial del Turismo es fomentar el conocimiento entre la comunidad internacional de la importancia del turismo y sus valores sociales, culturales, políticos y económicos. La fecha del Día Mundial del Turismo resulta especialmente adecuada porque corresponde al final de la alta temporada turística del hemisferio norte y al comienzo de esa temporada en el hemisferios sur, cuando el turismo es tema de actualidad para cientos de miles de personas de todo el mundo pertenecientes a todos los sectores de la sociedad, para los turistas y, en particular, para el sector operacional.

Crónica de Lemas para el Día Mundial del Turismo

1980. El turismo como factor de conservación y de fomento del legado cultural, de la paz y de la comprensión mutua

1981. El turismo como factor de conservación y de fomento del legado cultural, de la paz y de la comprensión mutua

1982. Para un viaje digno, saber visitar y saber recibir
1983. El viaje y las vacaciones: un derecho, pero también una responsabilidad para todos
1984. El turismo, factor para promover la comprensión, la paz y la cooperación internacionales
1985. Turismo de jóvenes: legado cultural e histórico al servicio de la paz y de la amistad
1986. El turismo: una fuerza viva al servicio de la paz mundial
1987. El turismo al servicio del desarrollo
1988. Turismo: Educación para todos
1989. El libre movimiento de turistas crea un mundo unido
1990. El turismo: una industria desconocida, un servicio por liberar
1991. Comunicación, información y educación, elementos motores del desarrollo turístico
1992. El turismo, factor de creciente solidaridad socioeconómica y de encuentro entre los pueblos
1993. Desarrollo turístico y protección del medio: en busca de una armonía duradera
1994. Personal de calidad, turismo de calidad
1995. La OMT, veinte años al servicio del turismo mundial
1996. El turismo, factor de tolerancia y de paz
1997. El turismo, actividad esencial del siglo XXI para la creación de empleo y la protección del medio ambiente
1998. Asociaciones entre sectores público y privado. Motor esencial del desarrollo y de la promoción del turismo
1999. El turismo. Protección del patrimonio mundial para el nuevo milenio
2000. Tecnología y naturaleza: dos retos para el turismo al inicio del siglo XXI
2001. El turismo: Instrumento al servicio de la paz y del diálogo entre las civilizaciones
2002. Ecoturismo, clave del desarrollo sostenible
2003. Turismo: fuerza impulsora de la lucha contra la pobreza, de la creación de empleo y de la armonía social
2004. Deporte y turismo: dos fuerzas vivas al servicio de la comprensión mutua, la cultura y el desarrollo de las sociedades
2005. Viajes y transporte: del mundo imaginario de Julio Verne a la realidad del siglo XXI
2006. El turismo es riqueza
2007. El turismo abre puertas a las mujeres
2008. El Turismo afronta el reto del cambio Climático
2009. El turismo – consagración de la diversidad
2010. Turismo y Diversidad Biológica

Coordinación:

Arq. Luis Grünewald

Lic. Ariel Barreto

Lic. Laura Mari

Lic. José Luis Sebastián

Organiza:

- PEU-UNQ " *Universidad, gobierno y empresa para el desarrollo socioeconómico sustentable*". Director: Arq. Luis Grünewald - Lic. José Luis Sebastián- Secretaria de Extensión Universitaria.

Colabora:

- Licenciatura en Administración Hotelera UNQ. Director: Lic. Ariel Barreto
- Área de Organización Hotelera UNQ.

| |
|---------------------------------|
| Ciclo de Clases Abiertas |
|---------------------------------|

Objetivo: desarrollo de una charla abierta a la comunidad universitaria relacionada al turismo y la hotelería a partir de la siguiente convocatoria:

Lunes 27 de septiembre / Asignatura **Servicios de Alimentos y Bebidas**. Horario 18 hs.

Tema: "El servicio gastronómico de excelencia en los tiempos de crisis"

Disertante: **Prof. Gabriel Petinelli**

Martes 28 de septiembre / Asignatura **Introducción al turismo**. Horario 18 hs.

Tema: "Turismo para Todos"

Disertante: **Lic. Águeda Fernández**

Miércoles 29 de septiembre / Asignatura **Sistemas de gestión hotelero y gastronómico**. Horario 18 hs.

Tema: "El aprovechamiento de los sistema de gestión hotelero"

Disertante: **Walter Zanchetti**

Jueves 30 / Asignatura **Control de gestión**. Horario 20 hs.

Tema: "Diseño y desarrollo de productos turísticos"

Disertante: **Lic. José Luis Sebastián**

Viernes 01 de octubre /Asignatura **Organización de la Producción**. Horario 20 hs.

Tema: "Indicadores de competitividad de mipymes turísticas"

Disertante: **Ing. Héctor Pralong**.

RESOLUCIÓN (C.D.) Nº 156/10

